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Hace más de un mes que las 
bancadas de oposición delos con- 
sejeros regionales de la Región 
Metropolitana —junto a los equi- 
pos legales de sus partidos— ve- 
nían trabajando en la redacción 
del requerimiento que presenta- 
rán en las próximas 24 horas ante 
el Tribunal Calificador de Elec- 
ciones (Tricel). 

La iniciativa la tomaron las co- 
lectividades luego de la publica 
ción de un informe de la Contra- 
loría que denuncia una presunta 
falta de probidad en la adminis- 
tración del gobernador Claudio 
Orrego. Puntualmente, el ente 
fiscalizador abrió un proceso por 
el pago de $31 millones para una 
asesoría en 2024, la cual expone 
un potencial desvío de fondos fis- 
cales ala campaña delex-DC para 
su reelección. 

En ese contexto, la bancada de 
cores republicaní tegrada 
por 11 representantes— decidió 
activar la iniciativa contra el go- 
bernador, pero necesitaba el voto 
deal menos un consejero más pa- 
ra llegar al quorum necesario y 
presentarel requerimiento anteel 
Tricel. De esta manera, se sumó la 
bancada de la UDI. Los represen- 
tantes de RN, de momento, no 
suscribirán el escrito, 

Luego de semanas de trabajo, 
los equipos legales de las colecti- 
vidades crearon un documento 
en conjunto que acusa a Orrego 
de “falta grave a la probidad ad- 
ministrativa” y “notable abando- 
no de deberes”. 

En este contexto, el jefe de 
bancada de los consejeros de la 
UDI, Álvaro Bellolio, confirmó a 
“El Mercurio” que “en las próxi- 
mas 24 horas presentaremos an- 
te el Tricel un requerimiento de 
cesación contra el gobernador 
Claudio Orrego por abandono 
de deberes y faltas graves a la 
probidad”. 

Agregó que “los hechos están 
acreditados en informes de la 
Contraloría que documentan uso 
indebido de fondos públicos, coa- 
ching electoral y descontrol finan- 
ciero por más de $6.700 millones. 
El escrito ha sido preparado al 
más alto nivel jurídico, con fun- 
damentos sólidos”. 

Respecto a la recepción por 
parte del ente fiscalizador, Bello- 
lio dijo que “si el Tricel és con- 
cordante con su propia jurispru- 
dencia, vamosa obtener el resul- 
tado que se solicita en el escrito, 
y confiamos en que este requeri- 
miento marcará un precedente 
importante en materia de res- 
ponsabilidad y probidad, y espe- 

   

    

   

  

Acusan al gobernador de “abandono de deberes” y “faltas graves a la probidad”: 

Consejeros republicanos y de la UDI 
presentarán solicitud para destituir 
a Orrego “en las próximas 24 horas” 
Los representantes de ambas colectividades firmarán en las próximas horas un requerimiento que 
interpondrán ante el Tribunal Calificador de Elecciones (Tricel). Por su parte, la bancada de RN desestimó 
sumarse mientras la comisión investigadora del caso no entregue su informe final. 

  

  
Contraloría abrió un proceso por el pago de $31 millones para una asesorí 

  

h ) 
en 2024, En la imagen, Orrego 

  
llegando al consejo regional el pasado 1 de junio luego de que se conociera el informe del ente fiscalizador. 

ramos contar con el respaldo 
transversal de los consejeros re- 
gionales, más allá de las agendas 
de algunos consejeros”. 

En esta línea, el core repub) 
no Felipe Serey dijo “esperamos 
que el Tricel concuerde con los 
criterios y los levantamientos que 
realizó porsu parte la Contraloría 
General de la República y ratifi- 
que lo que hemos planteado. En 
el gobierno regional hubo una 
faltagraveala prioridad adminis- 
trativa y un notable abandono de 
deberes”. 

    

RN: “No nos parecen 
las formas ni los 
tiempos” 

La postura de la bancada de 
consejeros de RN es no tomar 

  

ninguna decisión antes de tener 
los resultados de la comisión in- 
vestigadora del consejo, la cual 
debe presentar su informe el 3 de 
septiembre 

En este contexto, la jefa de ban- 
cada de los consejeros de RN, Ma- 
ría Valeria Ponti, señaló que “es- 
tamos hablando de la destitución 
de una autoridad electa democrá- 
ticamente donde hasta ahora no 
hay ninguna sanción por parte ni 
del Ministerio Público ni de la fis- 
calía y solo hay pronunci 
tos de Contraloría, oficios que 
hay que revisar y que para eso se 
realizó esta comisión” 

Agrega que “de todas mane- 
ras, anosotros nonos parecen las 
formas ni los tiempos, porque 
por algo tenemos esta comisión 
investigadora”. Por lo mismo, 

      

cuenta que “nosotros no vamos 
a firmar mañana (hoy), la Unión 
Democrática Independiente y 
republicanos no nos han invita- 
do a firmar”. 

Ponti cuenta que “le enviaron 
un borrador a nuestra secretaría 
general, que lo revisó el abogado 
que asesora a RN y le hizo obser- 
vaciones, pero nosotros, insisto, 
para mañana no nos han citado. 
'Notenemosel borrador final y se- 
guimos en pie de ser serios, res- 
petar la institucionalidad y que 
no sea un punto político o por 
una campaña electoral, sino que 
sea trabajado de forma seria, co- 
mo corresponde”. 

Sin embargo, no descartan su- 
marse al proceso de destitución en 
caso de que se recopilen antece 
dentes más concluyentes. En ese 

        

Se visó en su idea de legislar en la comisión de Constitución de la Cámara: 

Reforma al sistema político genera 
disputa en el oficialismo al ser 
aprobada con dos votos del PS 
La propuesta fija un umbral de entrada al Congreso del 5%, por lo que la izquierda se 
opone, al igual que el 

RIENZI FRANCO 

La comisión de Constitución 
de la Cámara aprobó finalmente 
la idea de legislar de la reforma 
al sistema político. Se trata de 
una propuesta ampliamente re- 
sistida, pese a que ya fue visada 
por el Senado y que se encuentra 
ahora en segundo trámite. 

El texto propone fijar un um- 
bral de entrada al Congreso del 
5%, de aplicación a la Cámara, 
alegan diputados, como un 
que ante la atomización de parti- 
dos políticos que se traduce en 
23 colectividades, 17 de ellas con 
representación en la Cámara, lo 
que hace inviable lograr acuer- 
dos. También plantea el cese del 
cargo de los legisladores que re- 
nuncien a los partidos por los 
que resultaron elegidos. 

Eso, entre otros artículos que 
en suma se observan altamente 
controvertidos, pese a que en su 
origen la iniciativa contó con el 
patrocinio y promoción casi 
transversal de representantes de 
la oposición y el oficialismo, ex- 
cepto el Partido Comunista. 

Contra todo pronóstico, el 
proyecto alejó de sí los nuba- 
rrones y se visó por siete votos 
a favor y seis en contra. Por la 
afirmativa estuvieron los RN 
Andrés Longton y Camila Flo- 
res; los UDI Gustavo Benaven- 
te y Jorge Alessandri, además 
de los socialistas Raúl Leiva y 
Leonardo Soto. Cuando ya se 
daba por rechazado el texto 
apareció literalmente al último 
minuto el diputado republica- 
no Luis Sánchez, quien fue el 
voto dirimente para la aproba- 
ción de la reforma. 

Por la negativa estuvieron Jai- 
me Mulet (regionalista), Lorena 

    

    

  

  
  

Literalmente, el diputado Luis Sánchez (P. Rep.) entró a último minuto a la 
comisión de Constitución, siendo el voto dirimente para aprobar la reforma. 

66 ts mu grave to 
que ha pasado. Elizalde 

siempre señaló que no 

estaban los votos y que el 
Gobierno y sus partidos 
no iban a apoyar este 

proyecto y hubo dos PS 
que apoyaron”. 

  

JAIME MULET 
DIPUTADO REGIONALISTA 

Fries y Javiera Morales (ambas 
del Frente Amplio), Marcos lla- 
baca (PS), Miguel Ángel Calisto 
(Demócratas) y Pamela Jiles 
(ind.-PH). Al Gobierno no le 
atrae la iniciativa e incluso pre- 
sentó un proyecto complemen- 
tario para contrarrestar la arre 
metida de la reforma; pese al es- 
fuerzo, la propuesta de los sena- 
dores igualmente se aprobó en 

  

66 ss inoreíe que 
dos diputados PS de 

amplia experiencia 

hayan pisado el palito de 
la derecha, con lo que 
dinamitan la 

posibilidad de una lista 

única parlamentaria”. 

    

JAIME ARAYA 
DIPUTADO (BANCADA PPO) 

general, lo que se cree es un nue- 
vo revés para La Moneda. 

El resultado de la votación de 
la reforma evidenció una fuerte 
disputa en el oficialismo, vista, 
por ejemplo, en que la bancada 
socialista se quebró en la comi- 
sión de Constitución, al votar un 
PS en contra y dos a favor. 

Pero las recriminaciones fue- 
ron mayores desde el resto de la 

   

Gobierno, pero el sector no contaba con un par de descuelgues. 

izquierda. El ex candidato presi- 
dencial Mulet consideró grave lo 
ocurrido, al considerar que “de- 
bilita la posición del Gobierno 
en esta materia, ya que el minis- 
tro Elizalde siempre señaló que 
no estaban los votos y que el Go- 
bierno y sus partidos no iban a 
apoyar este proyecto. Aquíhubo 
dos diputados socialistas que 
apoyaron este proyecto en 
acuerdo con los partidos de la 
derecha; nos da la razón de ir en 
dos listas parlamentarias”. 

Una queja similar hizo Jaime 
Araya (bancada PPD) al advertir 
quela votación solo podría dina- 
mitar la idea de una lista parla- 
mentaria única de la izquierda. 
El PS se defendió, al asegurar 
que aprobar la reforma era la 
mejor opción; lo contrario supo- 
nía votar antes de la inscripción 
de candidaturas del 18 de agosto 
en la sala de la Cámara, ir a una 
mixta exprés y ahísí dinamitar el 
proceso de lista única. 

Ahora, el texto debe ser discu- 
tido y votado en particular en 
comisión y recién ahí pasa al he- 
miciclo, por lo que eso podría 
suceder al filo del plazo de me- 
diados del próximo me 

Si bien el texto incomoda al 
Gobierno, la ministra de la Se; 
pres, Macarena Lobos, presente 
en la comisión de Constitución, 
después de ser visada la pro- 
puesta insistió en que el “tema 
del umbral no es la mejor herra- 
mienta para poder resolver los 
problemas que se han diagnosti- 
cado de manera transversal, por 
eso hemos presentado un pro- 
yecto de ley que fue aprobado de 
“manera unánime en la comisión 
de Gobierno del Senado y espe- 
ramos que pueda avanzar”, 
jando postura entre ambos. 

    

  

    

        

66 tn tas próximas 
24 horas presentaremos 

ante el Tricel un 

requerimiento de 

cesación contra el 
gobernador Claudio 
Orrego por abandono de 

deberes y faltas graves a 

la probidad”. 

ÁLVARO BELLOLIO 
EFE DE BANCADA CORES UDI 

66 Esperamos que el 

Tricel concuerde con los 
criterios y los 
levantamientos que 

realizó por su parte la 

Contraloría General de la 
República y ratifique lo 
que hemos planteado”. 

  

FELIPE SEREY 
CONSEJERO REGIONAL P. REPUBLICANO. 

66 Estamos hablando 

de la destitución de una 

autoridad electa 

democráticamente donde 

hasta ahora no hay 

ninguna sanción por 
parte ni del Ministerio 

Público ni de la 

fiscalía”. 

VALERIA PONTI 
JEFA DE BANCADA CORES RN 

  

aso, entrarían en un rol de “coad- 
yuvantes” al requerimiento. 

Los detalles del proceso 
de destitución 

En el caso de que el requeri- 
miento avance y sea acogido por 
el Tricel —proceso que puede to- 
mar varios meses—, hay diferen- 
tes escenarios para nombrar un 
reemplazante, 

Por una parte, si el gobernador 
regional se ve impedido tempo- 
ralmente de ejercer sus funciones 

ya sea por suspensión, f 
zacióno razones médic. 
tículo 42 del reglamento del Con- 
sejo Regional Metropolitano dic- 
tamina que será reemplazado por 
el consejero que haya obtenido la 
mayor votación. 

De esta manera, el sucesor re- 
presentaría protocolarmente al 
gobierno regional y presidiría 
las sesiones del consejo, pero no 
asumiría la gestión administrati- 
vani presupuestaria, la cual con- 
tinuaría a cargo del administra- 
dor regional. 

Por otra parte, en caso de que 
Orregosea cesado definitivamen- 
te del cargo por el Tricel, se apli- 
carían los artículos 43 y 44 del re- 
glamento interno. En ese escena- 
rio, se convocaría a una sesión ex- 
traordinaria del pleno para elegir 
a un gobernador reemplazante 
entre los mismos consejeros re- 
gionales. Dicha votación debe ha- 
cerse por mayoría absoluta. 

En el caso de que no se logre la 
mayoría en una primera o segun- 
dasesión, se convocaría a una ter- 
cera votación, en la cual bastaría 
con una mayoría simple para la 
elección de un nuevo gobern: 
dor. En caso de empate, se elegirá 
a quien haya obtenido más votos 
en su elección. 

  

   

      

   

    

El presidente de la Cámara, José Miguel Castro (RN), obsequió una flor 
ala contralora Dorothy Pérez, quien asistió a la cuenta pública. 

  

Se trató de la undécima actividad: 

Críticas del Ejecutivo 
marcan deslucida cuenta 
pública del Congreso 

El Presidente Gabriel Boric y el 
ministro del Interior, Álvaro Elizalde 

(PS), se refirieron al Poder Legislativo. 

RIENZI FRANCO 

Quizá por el frío, la undéci- 
ima cuenta pública del Congre- 
so se percibió contenida, como 
deslucida se comentaba entre 

quienes transitaban por la al- 
fombra roja de la nave central 
de su Salón de Honor, en Val- 
paraíso; aunque no eran mu- 
chos los pasos quese contaban 

Entre los invitados estaba el 
Presidente Gabriel Boric, 
quien destacó los discursos de 
los presidentes de la Cámara, 
José Miguel Castro (RN), y del 
Senado, Manuel José Ossan- 

dón (RN), aunque, planteó, 
“debo decir, en mi opinión, el 
quelaCámara de Diputados en 
particular tenga seis presiden- 
tes en cuatro años hace más di- 
fícil un trabajo continuo con la 
legislatura. Creo que en eso ha- 
bía que tener una visión de me- 
nos confrontación y presiden- 
cias más largas, incluso en el 
Senado ojalá”, comentó el tam- 

bién exdiputado, crítica que 
marcó la actividad. 

Posteriormente, el ministro 
del Interior, Álvaro Elizalde 

  

  

   

  

(PS), añadió “lo que yo veo en 
el Congreso es que hay parla- 
mentarios que trabajan mu- 
cho, otros que no trabajan tan- 
to, como en todas las institu- 
ciones, y los que trabajan mu- 
cho, muchas veces son los que 
tienen menos cobertura me- 
diática, pero, sin embargo, son 
los que más contribuyen a que 
saquemos buenas leyes”. 

Esorespondióel jefe de gabi- 
neteal ser requerido por losca- 
sos de licencias médicas para 
viajar fuera de Chile y la cifra 
de diputados actualmente de- 
saforados, los que suman tres. 

De la gestión informada por 
Castro y Ossandón hubo coin- 
cidencia en que los proyectos 
referidos a la seguridad ciuda- 
dana eran vitales y de ellos es- 
taban ocupados de sacar ade- 
lante. También apostaron por 
el tema del sufragio obligatorio 
efectivo con multa, el que Cas- 
tro anticipó fijará una sesión 
especial de sala para votar la 
propuesta de Joanna Pérez 
(Demócratas) que sanciona a 
los ciudadanos chilenos por no 
votar y exime a los extranjeros. 
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